
妥当である

件

わからない

件

少ない

件

多い 件

その他 件

【問８】 本市の政務活動費
（月額１万円）の額は
妥当だと思いますか。

●議員定数を大幅に減らして報酬を今よりも多くしなければ、現役世代

からの立候補は難しいと思う。 ●人口に対して議員の数が多いと思う。 ●もう少し議員もボランティアを頑

張ってもらいたい。 ●議員と市民の距離が遠く感じる。 ●市議のなかに、子育てに一生懸命に尽力してくだ

さる方がいたら嬉しい。 ●もっと市民の意見を簡単に伝えられる場所があれば。 ●市民との対話をもっとす

べき。 ●身近な市議になって欲しい。 ●議会中継を毎回見ているが行政への突っ込みが足りない。 ●若い

人たちの新しい意見を取り入れていかないと街が衰退するばかり。 ●女性議員や若手の議員を増やしてほし

い。 ●サラリーマンでも議員になれるような制度があればと思う。 ●議員の高齢化が気になる。 ●現状の

公民館は、 ～ 年後は限界集落に近い公民館となる。公民館合併や集落の活性化を考えてほしい。 ●議員の

夢物語を発表してください。 ●市議会だよりが読みやすく毎回楽しみにしています。 ●誰かがやらなければ

ならないので頑張ってほしい。 ●大変でしょうが、魅力あるまちづくりを期待します。

家族の理解

件

育児や子育て

件

社会の意識改革

件
地域の支援・応援 件

介護や看護

件

在宅でも議員

活動ができる

環境整備 件

その他 件

【問５】 女性が市議会議員をめざすためには、

何が必要で、問題点や課題は何だと思い

ますか。 複数回答可

【その他意見】
・市政への興味・関心。 ・女性の参画意識。など

議員活動が

よくわからない

件

どのように接して

よいかわからない 件

要望や意見を伝えても動

いてくれない 件

精力的に活動している 件

その他 件

【問６】 市議会議員の活動について、どう思い

ますか。

【その他意見】

・どのような活動をしているか知る場が少ない。

・活動している方と、していない方との差がある。

◆子育て・福祉・教育等に関すること

・子育てしやすいまちづくりを積極的に行ってほしい。

・子育て世代の声をたくさん聞いてほしい。

・福祉、子育て環境などの問題点を議会に反映して

ほしい。

・高齢者や障害者、児童政策の拡充。

・学校給食の無償化。 など

【問７】 どのようなことや活動を議員にして

ほしいですか。 ◆空き家問題・生活環境等に関すること

・空き家問題などを気軽に相談にのってほしい。

・身近な生活環境の整備。 など

◆企業誘致・産業振興等に関すること

・若者が定住できる社会環境づくり、企業

誘致ほか。

・商店街の復興。

・無農薬の農業の推進、連携。 など

◆まちづくり・地域活動等に関すること

・地域のまちづくりに協議会と共に取り組んでほしい。

・地域の活性化。

・今後の公民館活動を考えてほしい。 など

◆政策の提案・その他に関すること

・思い切った政策でいちき串木野市を明るくして

ほしい。

・未来のいちき串木野市についての活動。

・市民との交流。 など

・報酬内で活動を。

・月額 万円では何もできない。

・本当に必要であれば必要額を

支給。

・具体的な活動内容が分からな

いので何とも言えない。 など

【問９】 政務活動費が妥当で
ないと思う理由は何ですか。

現在の額
（月額 万円）

件

月額

万 千円以上

件

廃止して

もよい

件

現在よりも

少なくてよい

件

その他 件

【問１０】妥当な政務活動費は

いくらだと思いますか。

【自由意見・その他の意見等】

冠岳 生福 上名 大原 中央 本浦 野平 照島 旭 荒川 羽島 川南 川北 湊 湊町 川上 未記入

【地 区】

人

人

人
人

人

人
【年齢区分】

歳以下

歳代

歳代

歳代

歳代

歳代

歳以上

未記入

いちき串木野市議会活性化のための

市民アンケート（調査結果）

市議会だより

件

市ホームページ

件

議員が発行する

情報紙 件

知人や友人から

件

直接議員から 件
その他 件

【問 】 市議会からの情報をどのようにして知

りますか。 （複数回答可）

男 性 人 ％）

女 性 人 ％）

未記入 人 （ ％）

妥当である

件

多い

件

わからない

件

少ない

件

その他 件

【その他意見】

・若い世代に手厚

くしてほしい。

・ある程度は成果

に応じて。

【性 別】

【問２】 本市の議員報酬は妥当だと思いますか。
（月額 円）

令和 年 月から 月上旬にかけて実施

したアンケート調査については、市民の皆さま方

から、 件の回答をいただき、誠にありがと

うございました。

集計作業が終了しましたので、設問ごとの回

答結果のほか、議会に対するご意見等について

も要約して掲載いたします。

現在より

少ない額

で良い

件

現在の額
（月額 円）

件

月額 万円

以上 件

その他 件

【問３】 あなたが議員をめざすと

したら、どの程度の報酬が

必要ですか。

議員活動に

魅力がない

件

地域の支援・

応援

件家族の

理解

件報酬が少ない 件

在宅でもできる

環境整備 件

育児や子育て

件

健康保険・年金制度

がない 件

介護・看護 件

その他 件

【問４】 議員のなり手が少ない理由や問題点、課題は何

だと思いますか。（複数回答可）

【その他意見】

若者は落選する

と生活の保障が

ない。

活動がみえてこ

ないので議員に

魅力を感じない。

・

・



妥当である

件

わからない

件

少ない

件

多い 件

その他 件

【問８】 本市の政務活動費
（月額１万円）の額は
妥当だと思いますか。

●議員定数を大幅に減らして報酬を今よりも多くしなければ、現役世代

からの立候補は難しいと思う。 ●人口に対して議員の数が多いと思う。 ●もう少し議員もボランティアを頑

張ってもらいたい。 ●議員と市民の距離が遠く感じる。 ●市議のなかに、子育てに一生懸命に尽力してくだ

さる方がいたら嬉しい。 ●もっと市民の意見を簡単に伝えられる場所があれば。 ●市民との対話をもっとす

べき。 ●身近な市議になって欲しい。 ●議会中継を毎回見ているが行政への突っ込みが足りない。 ●若い

人たちの新しい意見を取り入れていかないと街が衰退するばかり。 ●女性議員や若手の議員を増やしてほし

い。 ●サラリーマンでも議員になれるような制度があればと思う。 ●議員の高齢化が気になる。 ●現状の

公民館は、 ～ 年後は限界集落に近い公民館となる。公民館合併や集落の活性化を考えてほしい。 ●議員の

夢物語を発表してください。 ●市議会だよりが読みやすく毎回楽しみにしています。 ●誰かがやらなければ

ならないので頑張ってほしい。 ●大変でしょうが、魅力あるまちづくりを期待します。

家族の理解

件

育児や子育て

件

社会の意識改革

件
地域の支援・応援 件

介護や看護

件

在宅でも議員

活動ができる

環境整備 件

その他 件

【問５】 女性が市議会議員をめざすためには、

何が必要で、問題点や課題は何だと思い

ますか。 複数回答可

【その他意見】
・市政への興味・関心。 ・女性の参画意識。など

議員活動が

よくわからない

件

どのように接して

よいかわからない 件

要望や意見を伝えても動

いてくれない 件

精力的に活動している 件

その他 件

【問６】 市議会議員の活動について、どう思い

ますか。

【その他意見】

・どのような活動をしているか知る場が少ない。

・活動している方と、していない方との差がある。

◆子育て・福祉・教育等に関すること

・子育てしやすいまちづくりを積極的に行ってほしい。

・子育て世代の声をたくさん聞いてほしい。

・福祉、子育て環境などの問題点を議会に反映して

ほしい。

・高齢者や障害者、児童政策の拡充。

・学校給食の無償化。 など

【問７】 どのようなことや活動を議員にして

ほしいですか。 ◆空き家問題・生活環境等に関すること

・空き家問題などを気軽に相談にのってほしい。

・身近な生活環境の整備。 など

◆企業誘致・産業振興等に関すること

・若者が定住できる社会環境づくり、企業

誘致ほか。

・商店街の復興。

・無農薬の農業の推進、連携。 など

◆まちづくり・地域活動等に関すること

・地域のまちづくりに協議会と共に取り組んでほしい。

・地域の活性化。

・今後の公民館活動を考えてほしい。 など

◆政策の提案・その他に関すること

・思い切った政策でいちき串木野市を明るくして

ほしい。

・未来のいちき串木野市についての活動。

・市民との交流。 など

・報酬内で活動を。

・月額 万円では何もできない。

・本当に必要であれば必要額を

支給。

・具体的な活動内容が分からな

いので何とも言えない。 など

【問９】 政務活動費が妥当で
ないと思う理由は何ですか。

現在の額
（月額 万円）

件

月額

万 千円以上

件

廃止して

もよい

件

現在よりも

少なくてよい

件

その他 件

【問１０】妥当な政務活動費は

いくらだと思いますか。

【自由意見・その他の意見等】


